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В сети партийного просвещения 

Как я готовлюсь к занятиям 
В прошлом "году вместе со все

ми электроремонтнйками я зани
мался в кружке текущей полити
ки. В нынешнем учебном году все 
слушатели нашего кружка изъя
вили желание изучать историю 
КПСС. 

На первом, организационном 
занятии пропагандист Алексей 
Дмитриевич Балуев поставил пе
ред нами условие: занятия посе
щать аккуратно, готовиться к ним 
систематически, а не от случая к 
случаю, вдумчиво работать над 
книгой. 

Пропагандист т. Балуев обстоя
тельно и доходчиво излагает мате
риал, предельно четко отвечает 
на вопросы, но все это не может 
заменить самостоятельную работу 
слушателя над книгой. Мало про
ку от учебы, когда сам не прила
гаешь старания. 

Хочу рассказать, как я готов
люсь к занятиям. 

Возьмем очередную тему «На
чало рабочего движения и распро
странение* .марксизма в России». 

После краткого изложения со
держания темы руководитель дал 
нам план занятий, порекомендовал 
литературу, которой непременно 
нужно пользоваться. 

В понедельник, после занятии 
кружка, я не готовлюсь дома. В 
этот вечер ограничиваюсь про
смотром плана занятий. Такой 
просмотр позволяет вспомнить и 
закрепить в памяти то, что стало 
известно из рассказа пропаганди
ста, самому уяснить, какие раз
делы темы усвоены слабее. 

Вот первый раздел «Развитие 
капитализма и положение народ
ных масс России во второй поло
вине XIX столетия». Тут имею 
определенное представление, а по 
второму разделу — «Революцион
ные демократы и народники» дол
жен был отметить для себя, что 
нужно почитать побольше. 

Во вторник вечером, после того, 
как проверил дневники своих 
школьников и выполнение ими до
машних заданий, сам сел за книгу. 

За вечер с карандашом в руках 
прочитал 20 страниц учебника 
истории КПСС. На это ушло при
мерно часа полтора. 

А в среду вечером просидел два 

с лишним часа над конспектиро
ванием прочитанного. 

Конспект составляю кратко, 
своими словами, изредка выписы
ваю цитаты. 

Если в первый раз я не закон
чил конспектирование, продолжу 
в следующий вечер. Важно не это. 
Гораздо большее значение, на мой 
взгляд, имеет определенная систе
ма в учебе. Никогда как следует 
не подготовишься к занятиям, ес
ли будешь откладывать подготов
ку на последний день. Ни в голо
ве ничего не остается, ни записей 
не сделаешь. 

Еще занимаясь в кружке по 
изучению текущей политики, я 
выработал для себя правило: еже
дневно читать газеты, вести кон
спект-дневник событий, происхо
дящих в нашей стране и за рубе
жом. Эта привычка сохранилась 
и сейчас. Она помогала и помогает 
мне выполнять обязанности аги
татора, быть готовым провести бе
седу на волнующую коллектив те
му, отвечать на вопросы товари
щей. 

Именно повседневная работа 
помогла мне успешно заниматься 
в кружке текущей политики. Учи
тывая этот свой опыт, я решил 
также регулярно, ежедневно уде
лять внимание изучению истории 
КПСС. 

Сознаться, мне не часто прихо
дилось пользоваться первоисточ

никами. Сейчас решил их читать. 
Чтобы не носить много книг до
мой — на час-полтора в неделю 
буду заходить в библиотеку, имея 
при себе, конечно, свой конспект. 

Для закрепления пройденного 
большую роль играет беседа в 
группе и не просто беседа, а когда 
выступаешь ты сам. Учитывая 
это, я стараюсь принимать самое 
активное участие в беседе. Отве
чая на поставленные вопросы, не 
пользуюсь конспектом. Понятно, 
при изложении вопроса могут 
быть допущены неточности и да
же ошибки, но этого, по-моему, 
бояться нечего. Твою ошибку по
правят товарищи, пропагандист. 

Немалой помехой в учебе яв
ляется нехватка учебников исто
рии КПСС. У нас в кружке их 
имеют лишь несколько человек. 
Приходится поэтому или переда
вать учебники из рук в руки, или 
готовиться вместе. Я избрал вто
рое. Слушатель нашего кружка 
Владимир Сандулов приходит ко 
мне на квартиру и мы занимаемся 
вдвоем: читаем учебник, рекомен
дованную литературу, конспекти
руем. Конечно, это не всегда 
удобно, но приходится мириться. 

Итоги первого месяца учебы 
показывают, что слушатели наше
го кружка уже получили многое. 

М. ПРОНЬ, 
бригадир станочников 

электроремонтного цеха. 

Собрание всколыхнуло 
Недавно в красном уголке ста

на «250» № 2 состоялось собра
ние рационализаторов нашего це
ха. Сюда пришли лучшие произ
водственники, активисты и, конеч
но, те, кто своей неустанной пыт
ливой мыслью помогает совершен
ствованию производства. 

Перед собравшимися выступил 
заместитель начальника ц е х а 
М. В. Гутник. Он рассказал об уз
ких местах цеха, дал основные 
темы, над которыми стоит пораз
мыслить рационализаторам цеха. 

В частности, М. В . Гутник оста
новился на механизации трудоем
ких процессов на посадке, уборке 

металла, автоматизации техноло
гического процесса. Рационализа
торы И. А. Волков, В. Л. Галдин 
говорили о недостатках в работе 
с рационализаторами. 

Собрание проходило очень бур
но. Здесь не было «дежурных 
речей. Каждый высказывался по 
существу, говорил о вопросах, ко
торые его волновали, поэтому со
брание всколыхнуло, взволновало 
всех. И сейчас работа с рациона
лизаторами заметно активизиро
валась. 

В. С Т А Р Ы Х , 
председатель цехового комитета 

проволочно-штрипсового цеха . 

Успешно несет 
трудовую вахту в 
честь всенародно
го праздника 42-й 
годовщины Вели
кого Октября кол
лектив сталепла
в и л ь щ и к о в 12-й 
мартеновской пе
чи. За 26 дней ок
тября сталевары 
этой печи записа
ли на свой счет 
с в ы ш е шестисот 
тонн сверхплано
вой стали. 

На снимке: ста
левар 12-й печи. 
Г . Озеров. 
Фото Е. Карпова. 

Отчет сталевара на цехкоме 
Хотя в октябре коллектив пер

вой печи второго мартеновского 
цеха задание выполняет, но с на
чала года у него имеется большой 
долг. Сталевары тт. Чернов, Сиг-
батулин, Ефимов и Якунин не 
возглавили соревнование за высо
кую производительность труда, 
смирились с плохой работой. 

Чтобы выяснить причины от
ставания и выслушать замечания 
сталеваров, недавно на заседании 
цехового комитета профсоюза был 
заслушан отчет сталевара В . Ефи
мова. На заседании присутствова
ли оба его подручные, мастер 
М. Дригуи и начальник смены 
Г. Рогов. Присутствовали и другие 
работники цеха. 

Выяснилось, что во многом ви
новаты сами сталевары. Сталевар 
В. Ефимов крайне спокойно отно
сится к задержкам в работе, не 
использует возможностей, чтобы 
быстрее выполнять задания. Бы
вает так, что можно завалку печи 
производить двумя машинами, но 
В , Ефимов не берет второй маши
ны, пока ему не скажет мастер. 

Но иногда и мастера не слуша
ют сталевары. Задерживают ска
чивание шлака, а затем затяги
вается плавление. 

Работая без огонька и инициа

тивы, В . Ефимов не требует луч
шего отношения к делу и от сво
их подручных. Они подчас зани
маются не тем, чем надо, и работа 
их идет без толку. 

В беседе на цехкоме пришлось 
Ц. Ефимову выслушать немало 
горьких замечаний. Все они в то# 
$ е мере касаются и остальных 
сталеваров печи, ведь только то
варищеская спайка и подтягива
ние отстающего могут обеспечить 
ровную работу всех. 
| Понятно, в цехе есть ряд недо
четов, мешающих в работе. На за
седании цехкома упоминали о них 
й высказывали требования, чтобы 
начальник цеха и начальники 
смен быстрее устраняли неполад
ки, создавали условия для высо
копроизводительного труда. 

Сталевар и подручные справед
ливо требовали шире передавать 
опыт передовиков. Все эти заме
чания цеховой комитет учтет, 
чтобы наладить действенное со
ревнование коллектива печи № 1. 
Мастера со своей стороны должны 
Повысить требовательность, на
учить сталеваров и подручных 
упорнее бороться за каждую ми
нуту, чтобы ликвидировать от
ставание и годовое задание вы
полнить досрочно. Д. Г У Д К О В . 

Дал слово—сверши его 
Насыщенность современного 

производства сложными машина
ми и механизмами, широкое при
менение кибернетики, электрони
ки, реактивной техники — все это 
требует от каждого молодого тру
женика разносторонних знаний. 
Поэтому перед комсомольскими 
организациями сейчас стоит зада
ча коренным образом изменить 
подход к вопросам образования 
молодежи, повышения общей и 
технической грамотности. 

Работа по повышению культур
но-технического уровня молодежи 
—это важнейшая задача коммуни
стического воспитания подраста
ющего поколения. О ней как раз 
говорилось на шестом Пленуме 
Ц К В Л К С М , который .проходил 
недавно в Москве . Пленум рас
смотрел два вопроса: о работе 
комсомольских организаций по по
вышению общеобразовательного и 
культурно-технического уровня ра
бочей и сельской молодежи, о вы
полнении комсомольскими органи
зациями Эстонской С С Р , Ставро
польского края и Свердловской 
области обязательств по участию 
молодежи в развитии народного 
хозяйства. 

Н а Пленуме выступил секре
тарь Ц К В Л К С М С . П . Павлов . 
О н отметил, что перестройка си
стемы народного образования в 

свете закона « О б укреплении свя
зи школы с жизнью и о дальней
шем развитии системы народного 
образования в С С С Р » означает 
качественно новый этап в разви
тии советской школы. О н отража
ет назревшие потребности обще
ства в период перехода от социа
лизма к коммунизму. За семиле
тие число учащихся вечерних 
школ возрастет более чем в два 
раза. Э т о хорошо понимает М а г 
нитогорский горком комсомола. 
Здесь активно вовлекают молодых 
рабочих в школы. Были выделе
ны помещения для трех новых 
школ и филиала при техническом 
училище. В 11 школах у ж е вве
дены сменные занятия. В резуль
тате вместо 5200 человек, обучав
шихся в прошлом учебном году, 
сейчас здесь учатся около 8000 
человек. 

Многие комсомольские органи
зации претворяют в жизнь указа
ния X X I съезда партии и I V П л е 
нума Ц К В Л К С М , помогают моло
дым рабочим и колхозникам по
вышать техническую грамотность, 
общие и специальные знания. Н а 
коплен интересный опыт, появи
лись новые начинания молодежи, 
направленные на успешное овла
дение новой техникой. 

V I П л е н у м Ц К В Л К С М одобрил 
конкретные обязательства комсо

мольских организации Эстонской 
С С Р по участию молодежи в 
развитии народного хозяйства ре
спублики на 1960 год, которые ре
шили взять шефство над рекон
струкцией и вводом в действие 12 
промышленных предприятий, 20 
конвейерных и автоматических 
линий. 

Была одобрена также работа 
Свердловской областной комсо
мольской организации, организо
вавшей поход молодежи за техни
ческий прогресс и повышение 
культурно-технических знаний, в 
ходе которого молодые рабочие, 
инженеры и техники составляют 
личные планы трудового вклада в 
семилетку, участвуют в работе об
щественных конструкторских бю
ро, штабов по новой технике, клу
бов рационализаторов, шефствуют 
над автоматизацией и механиза
цией 23 промышленных предприя
тий и строительством шести тру
бопрокатных цехов. 

Постановление V I Пленума 
Ц К В Л К С М — развернутая про
грамма работы для всех комсо
мольских организаций. Поэтому 
26 октября собрался второй пле
нум заводского комитета комсо
мола, чтобы обсудить итоги рабо
ты V I Пленума и наметить задачи 
работы комсомольской организа
ции завода. Пленум заводского ко
митета комсомола утвердил меро
приятия по участию в борьбе за 
технический прогресс и культурно-
технический рост молодежи. Глаз 

ным из них записали следующий 
пункт: «Считать основной задачей 
всей комсомольской организации 
мобилизацию комсомольцев и мо
лодежи на решение конкретных 
дел по превращению комбината в 
опытно-показательное металлур
гическое предприятие и достиже
ние роста производительности 
труда к 1965 году на 60 процентов, 
вместо 35 процентов по семилет
нему плану». 

Д л я того, чтобы к а ж д а я цехо
вая комсомольская организация 
активнее определила свое участие 
в выполнении задач технического 
прогресса и роста производитель
ности труда комитет В Л К С М за
вода с 1 декабря по 15 декабря 
проведет «День рапорта комсо
мольских организаций о принятых 
обязательствах по выполнению ре
шений V I Пленума Ц К В Л К С М » . 
1960 год объявляется годом удар
ной борьбы за технический про
гресс и культурно-технический 
рост молодежи. 

Решено в течение месяца со
здать в цехах и отделах комби
ната штабы, контрольные комсо
мольские посты по шефству за 
монтажом, внедрением и освоени
ем средств механизации и авто
матизации, по контролю за свое
временным выполнением заказов 
цехами-изготовителями, разработ
кой рабочих чертежей проектны
ми отделами. 'Переименовать за
водской штаб «легкой кавалерии» в 
штаб по новой технике, поручить 
ему, кроме • вопросов внутриза

водского характера, связь с ком
сомольскими организациями про
ектных и научно-исследователь
ских организаций, предприятий-
поставщиков, выполняющих для 
комбината проектные задания и 
оборудование. 

Заводской пленум предложил 
комитету В Л К С М и совету моло
дых специалистов принять необхо
димые меры по распространени1в^^-
почина молодых листопрокатчи- ' 
ков во всех цехах и отделах ком
бината. В дальнейшем объявить 
соревнование на лучшее общест
венно - конструкторское б ю р о 
и научно - исследова т е л ь с к у ю 
группу, задачей которых должны 
быть.разработка вопросов механи
зации трудоемких операций, пере
смотр и усовершенствование тех
нологических процессов, достиже
ние наибольшей эффективности 
средств автоматизации, а т акже 
оказания технической помощи ра
ционализаторам в доработке и 
внедрении ценных предложений. 

П л е н у м Ц К В Л К С М требует от 
кохмсомольских органов решитель
но выступать против краснобай
ства. Уровень работы комсомоль
ских организаций должен оцени
ваться по конкретным результатам 
участия молодежи в выполнении 
народнохозяйственных п л а н о в . 
Пусть станет боевым девизом всех 
комсомольских организаций: « Д а л 
слово—сдержи его!». .Эта заповедь 
должна лечь в основу всех комсо
мольских дел и нашего комбина
т у 


